

# CONFERENCIA DE DESARME

CD/1344  
28 de agosto de 1995

ESPAÑOL  
Original: INGLÉS

---

CARTA DE FECHA 22 DE AGOSTO DE 1995 DIRIGIDA AL SECRETARIO GENERAL DE LA CONFERENCIA DE DESARME POR EL REPRESENTANTE PERMANENTE DE FILIPINAS, POR LA QUE SE TRANSMITE EL TEXTO DE UNA DECLARACION DEL PRESIDENTE DE FILIPINAS, EXCMO. SR. FIDEL V. RAMOS, ACERCA DEL RECIENTE ENSAYO NUCLEAR REALIZADO POR CHINA

Tengo el honor de transmitirle la declaración adjunta del Excmo. Sr. Fidel V. Ramos, Presidente de Filipinas, acerca del reciente ensayo nuclear realizado por China.

Le ruego se sirva adoptar las disposiciones del caso para que la mencionada declaración sea distribuida como documento oficial de la Conferencia de Desarme.

(Firmado): Lilia R. Bautista  
Embajador  
Representante Permanente

DECLARACION DEL EXCMO. SR. FIDEL V. RAMOS, PRESIDENTE DE FILIPINAS,  
ACERCA DEL ENSAYO NUCLEAR REALIZADO POR CHINA  
18 de agosto de 1995

Filipinas deplora resueltamente el ensayo de un artefacto nuclear realizado ayer por China.

El ensayo fue el segundo realizado por ese país desde que se celebró en abril del año en curso la Conferencia de Examen del Tratado sobre la no proliferación de las armas nucleares (TNP). Dicho ensayo constituye una violación manifiesta del entendimiento alcanzado en la Conferencia de Examen del TNP de que todos los Estados poseedores de armas nucleares ejercerían la máxima moderación con respecto a los ensayos nucleares en espera de que se concierte en 1996 un Tratado de prohibición completa de los ensayos.

La decisión de China de continuar los ensayos es contraria a la declaración hecha anteriormente por el Foro Regional de la ASEAN en el curso del presente mes, en la que se hacía un llamamiento a los Estados poseedores de armas nucleares para que pusieran inmediatamente fin a los ensayos nucleares.

Filipinas exhorta a China, así como también a Francia, a que renuncien a los planes para llevar a cabo nuevos ensayos nucleares, que han suscitado graves preocupaciones en cuanto a la sinceridad de los Estados poseedores de armas nucleares y poner en entredicho las iniciativas en la esfera del desarme, incluida la concertación de un tratado de prohibición de los ensayos.

Filipinas ha adoptado invariablemente una actitud activa respecto de las cuestiones relacionadas con los ensayos nucleares. A raíz del anterior ensayo de China y del anuncio por Francia de sus planes para reanudar los ensayos en el Pacífico Sur, hemos adoptado, en nuestra calidad de Presidente del Grupo de los 77 resoluciones en los foros multilaterales, con inclusión de la Asamblea General de las Naciones Unidas y el Organismo Internacional de Energía Atómica, en las que se hace un llamamiento para poner fin a los ensayos nucleares y respetar estrictamente el entendimiento alcanzado en la Conferencia de Examen. También hemos desempeñado un papel activo en los esfuerzos que se están realizando para crear una zona libre de armas nucleares en el Asia sudoriental.

-----